

1916. Martes 21 de Marzo de 1916. DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MANCHA. Suscripciones y Administración, Plaza de L. Mercado núm. 22.

¡Y VA DE TRES!

El milin que estaba anunciado para leer en Tabernas, a cargo de la Juventud Ciudadana, acabó siendo una pura noticia, como el Rosario de la Aurora. En dicho pueblo, el fracaso de la sirva propaganda, ha sido tan completo como el experimentado en Gérgal y el que cosecharon en Alhama.

No tienen la culpa los impetuosos jóvenes; ella es toda entera de los fracasados que los impulsan. El deshecho de los viejos políticos, se aprovecha de las irreverencias de la juventud, para ciertos atrevimientos.

Porque atrevimiento y no pequeño, es necesario, para ir de pueblo en pueblo, anunciando como si fuera una "revelación" ciertas candidaturas de salvación pública, cuyos componentes por ser demasiado conocidos suscitan en esos pueblos el cojuro de sus nombres las más enconadas y ruidosas protestas. Todo puede hacerse en esas localidades, menos presentarse como factores de su salvación, a los mismos que son la causa de sus desdichas pasadas y presentes. Y mucho menos hacerlos pasar como negación o otras candidaturas forasteras, cuando todo el mundo sabe que aquellos son la causa precisamente de que el forasterismo haya tomado carta de naturaleza entre nosotros.

¿Pues qué, no recuerda la Juventud ciudadana, que hace años al desplegar los estandartes de la política provincialista la bandera con el hermoso lema de "Almería para los Almerienses", era el principal de los candidatos ciudadanos, quien aquí llevaba la representación genuina y ommódica de los diputados currentes y con ese carácter y fomentando el más intolerable y aborrecido exclusivismo; perseguía a los incautos políticos, que se habían cobijado bajo los amplios pliegues de tan simpáticas banderas? ¿No recuerdan esos atalanzados jóvenes que por entonces celebraron una reunión política lo "cinerísticas", en la que el candidato ciudadano de ahora, Sr. Espinar, metiéndose a definidor, quiso mostrar de tal lema con verdadera malicia rural, y lo condenó a muerte eterna, proponiendo que se le sustituyera por el de "los almerienses para Almería"?

Entonces, ¿cómo consiente el Sr. Espinar que se pregone a gritos herido su candidatura al amparo del significativo lema que antes tan explícitamente condenó? ¿Y si él lo tolera, porque en nuestras costumbres políticas parece que no importa entrar con todas cosas de la romana del diablo, ¡porqué la juventud pretende enmarcar en el principalmente esa representación? Crean nos los equivocados jóvenes, el manjar con que brindan a los pueblos para abrirles el apetito de la "ciudadanía", es demasiado indigesto y por eso no pueden ingerirle el diente. Los propagandistas, no han tenido en cuenta, que a las multitudes, lo que les falta de ilustración les sobra de instinto, y en el caso de que se trata, no pueden olvidar que el Espinar, representante de los cuerpos fué acérrimo, furibundo, implacable é irreducible enemigo de que Almería fuera para los almerienses, hoy quiere llegar a esa conciliación, porque no los representa; y con eso envuelve una inconsecuencia flagrante, tise que sería hostil la voluntad popular. Y es que los pueblos son indulgentes para todas las opiniones, y hasta las ideas más peligrosas ó menos maduradas suelen encontrar eco en el corazón generoso y en los cerebros poco propensos a la reflexión de ciertas gentes, pero en cambio las colectividades ciudadanas han condenado con el más absoluto desprecio ó con las más acendradas repulsió, lo más insensato de la inconsecuencia.

Y lo que decimos del Sr. Espinar, el no en tanto grado, por tratarse de hombre menos intrigado en las menudas luchas de la política casiqui, podemos aplicarlo, con justicia al otro candidato de la juventud, don Ulipiano García Blanes. Nos hallará con record, que habiéndose iniciado en la vida pública como adlato a la política liberal fué tan amigo del jefe de los liberales almerienses don Sebastián Pérez García, que, después para no quedar más en evidencia los jóvenes propugnan dicha amistad despedazando mucha envidia entre sus correligionarios; y ocan do por causas que no hace al caso referir, sobrevino el rompimiento entre don Carlos Navarro Rodríguez y su hermano Antonio Sebastián, el Sr. Blanes fué de los pocos, de los contados, que dejó el pesimismo pasando con armas y bagajes, a la orden del fustre escudo. Más aún, recibe de nuevo la merced de un asalto de Diputado á Cortes, y á la caída del admirable orador y respetable jefe del partido conservador, no se notaron en él, los verdaderos arrebatos que para seguirle han demostrado otros manifestantes locales, habiendo permanecido tan prudente distancia de los mismos que se pudo pensar que pretendía ser

halmerno del señor Alba que han dado pruebas de una "buena homía" superior á toda ponderación, en que lo salgan al paso á su superior jerarquía.

Bien es verdad que ni el señor Moret ni ellos parece haberse dado cuenta de la encartadora maniobra. De desapercibidos está el limbo lleno.

Solamente á unos pocos que tratan de resistirse, por razones de disciplina administrativa, tuvo que conminar el astuto viejo encargado de la prensa del telegrama, sacando el crédito de la multitud; pero tampoco se movieron la lengua los conminados, manifestando en el acto que con ellos no se trataba, pues ya tenían demostrada su fidelidad y lealtamiento á la jefatura. El caso procurase la vieja doctrina á sus propios hijos, en en todas partes se encontraban, como al lado del jefe de su padre.

Y aquí del paradero:

Procurase ser en todo lo posible, el que ha de reprimir irreparable.

El domingo hubo un fuerte altercado en pleno gobierno civil, entre dos conocidos jóvenes presidente el uno é individualmente batallador el otro, de la misma corporación local, por si el primero había dicho al gobernador civil, que el señor García Blanes tendría que retirarse su candidatura, por falta de elementos en los pueblos.

El vivo diálogo se comenzó después del aristocrático centro, y llegó á oídos del propio don Ulipiano, el cual se dolía de la inexadicta de los informes, y de que estos hubieran partido un "aliado".

El candidato manrista manifestaba á sus oyentes, que si el señor Moret pudo creer la noticia tendenciosa, porque por lo visto anda mal enterado de aquello que debía saber, no estaba en lo justo que le hiciera la barba el joven presidente á quien suponía paladín de su causa.

Esto, después de todo, sólo demuestra, que no hay que fiar mucho en las apariencias, porque dentro de pocas semanas, salta un Campredón "dando un palo con un discurso ameno".

Y las situaciones equivocas, no pueden sostenerse hasta el final.

De otras novedades, nada, como no sea la copilla de moda:

Gran escándalo en Alhama, Tíros al aire en Tabernas, En Gérgal pía terrible, ¡Jesus, que suerte más perra!

La subsistencias

Ayer embarcaron en nuestro puerto ocho grandes jaulas, consiguiendo gallinas y pollos, mientras que en el Mercado solo quedaron algunos pares de ellas á un precio excesivamente caro, pues cada gallina se cotizaba á trece y á catorce reales y cada pollo á quince y á diez y seis.

Según nuestras noticias, todas estas aves que se acaparan, llegan efectivamente á Barcelona y una vez allí son exportadas á Francia, donde alcanzan precios fabulosos.

El Sr. Alcalde se halla obligado á hacer con este artículo lo mismo que con los huevos, pues no es ni medianamente justo que siendo nuestra provincia una de las más fecundas en la cría de gallinas, sea materialmente imposible adquirirlas, hasta en aquellos casos en que lo reclama el estado de los enfermos.

Tenemos á buen seguro que abusar tan manifiesto no se practica en ninguna parte con el descao que en Almería y por ello recurrimos á las autoridades á fin de que se impongan un correctivo enérgico y eficaz.

¿Cuare causam?

Hemos visto con verdadera sorpresa que muchos de los árboles que adoran algunas de nuestras calles y plazas no han sido sometidos á la operación de la poda.

Los instalados en la plaza de Canalejas han corrido tan mala suerte, que ni el podador ha asumado la cabeza por aquel lugar.

No acertamos á comprender cómo existiendo un inspector de arbolado con un sello del Ayuntamiento se tolera que esto ocurra, pues sin que nosotros seamos técnicos en esta materia hubiésemos sido capaces de dirigir con más acierto este servicio, tan necesario para la conservación de plantaciones.

¿Puede saberse por "cuare causam" suceden estas cosas?

En serio y en broma

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores, y entre ellos el señor Moret y Catalá, que del caso no se ha enterado, aunque el hecho ha ocurrido en sus propias barbas como quien dice, que durante los días del sábado y domingo últimos, hubo llamada y desfile de alcaldes de los pueblos.

A bien que la cosa no tenía malicia, ya les llamaba sencillamente para trasladar al ministro de la Gobernación, que no estaban conformes de antemano, con la candidatura que está designada para el segundo lugar de la circunscripción, al designado no era... don Fulanito de tal.

—Será tal vez Verdejo? Se preguntará el pasaseo de Wifredo el Belloso.

—Que te quemas...

—Será...

—Déjalo, no te cases el cañete. Yo te diré cuál es: "El petrimetro".

Pues sí, los amigos del albarado señor, fingiendo la existencia de altas razones, llegadas sus dudas por ser substituidos, han estado á los va-

La alcaldía de Cuevas

Esta mañana, en virtud de R. O. transmitida por el Sr. Ministro de la Gobernación, nombrando alcalde de dicha importante ciudad á don Diego Navarro Gómez, el Sr. Moret y Catalá ha telegrafiado á aquel Ayuntamiento, para que se proceda á dar posesión inmediata al nuevo presidente de la Corporación.

El nuevo alcalde de la industria población de Levante, figura como concejal liberal, y es un activo procurador que se ha señalado siempre como amigo muy adicto al exdiputado provincial don Francisco Soler y Soler.

Antes del Sr. Navarro, desempeñó por vez primera, la alcaldía, podemos

Ayuntamiento

LA SESION DE AYER

A las tres y media declara abierta la sesión el alcalde señor Pérez Cordero. Asisten los concejales señores García Langie, Durban, Talavera, Pérez López, Rodríguez Ferrer, Moreno Nieto, Villegas, Naveros é Iribarne.

El secretario dió lectura al acta de la sesión anterior siendo aprobada.

Seguidamente se entró en la ORDEN DEL DIA

—Oficio del Sr. Administrador de contribuciones comunicando el fallo del Sr. Delegado de Hacienda en la reclamación de don Brulio Ramón Osa, contra la clase de cédula personal que le asignó el año anterior.

—Enterados.

—Id. del Sr. Director de la Banda de música municipal, participando el fallecimiento del Profesor de la misma Enrique Planel Sánchez, y escrito de Miguel Alvarez Garcia solicitando la plaza vacante, interinamente.

—Se acordó acceder á la petición del señor Alvarez Garcia.

—Escrito de don Juan Robles Yáñez solicitando el reconocimiento de un crédito á que tiene derecho.

—De conformidad.

—Proyecto de arrendamiento de una casa con destino á la escuela Normal de maestras.

—Aprobado.

—Informe de la Comisión de carruajes en escrito de doña Francisca Garcia Gómez que solicita el número 14 de la parada de la Puerta de Purchena.

—Aprobado.

—Dictamen de la Comisión de Ornato, en instancia de que se prohiba el tránsito rodado por la calle de Isaac Peral.

Fuó aprobado.

—Id. de la id. en escrito de la Sociedad Casino de Almería que solicita colocar sillas y veladores en la via pública.

Aprobado.

—Id. de la id. en don Miguel del Rey Cabezas que solicita construir una casa de planta baja en la calle del Silencio número 10.

Aprobado.

(Extra en el salón el señor Pérez Blanes).

—Id. de la id. de Francisco Torre, López que solicita sean cerrados unos terrenos en la calle de Pedro Jover.

Aprobado.

—Id. de la id. en el proyecto de urinarios y retretes subterráneos en la plaza del Codo de Otañá.

Se aprobó.

—Transformación de 5.000 pesetas para la construcción del proyecto á que se refiere el párrafo anterior.

Fuó aprobado.

—Cuenta de 7350 pesetas por pinturas en la imposición de la plaza de Ahales.

Se aprobó también.

OTROS ASUNTOS

Terminada la órden del día, el señor Durban, se ocupó de la mendicancia, rogando al alcalde que diera las órdenes oportunas para que sean retirados los mendigos de las calles de la población.

A este fin—agregó—debemos procurar que se les facilite un plato de comida en la Tienda-Asilo é en cualquier otro establecimiento benéfico.

El señor Durban se ocupó también de la cuestión del pan pido al señor Pérez Cordero que le explicó las medidas, que se habían adoptado para evitar la elevación del precio de tan importante artículo.

Le contestó el alcalde manifestando que él ha comprobado el estado de miseria que existe en algunos barrios de la población especialmente en las Cuevas que hay en el Quemadero.



Habitantes de Salónica presenciando el desfile de las tropas inglesas.

Respecto al pan—dice—ya he sostenido una entrevista con los fabricantes y me han prometido no subir el precio. Así pues no hay tal peligro ni motivos de alarma.

El señor Durban dá las gracias al alcalde por sus explicaciones.

El señor García Langie interviene también en lo referente á la miseria que impera en nuestra capital.

El señor Villegas solicita un plan de obras para aliviar en parte la crisis que atraviesa la clase trabajadora.

Se acordó otorgar un voto de confianza al alcalde, para que caso de elevar el precio del pan establezca una tashona reguladora.

Así mismo quedó autorizado el señor Pérez Cordero para que gestione lo relativo a dar leche á caldo á los pobres y se levantó la sesión.

De sociedad

Se encuentra enfermo el catedrático de Ciencias de este instituto, don Luis María Arigo.

Vivamente deseamos su pronto y total restablecimiento.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción á nuestro particular amigo el propietario de Bufozal de Almería don Andrés Días.

En el correo de ayer ha regresado de Madrid y Granada nuestro respetable amigo el ceseador del Reino y Presidente de la Liga de Contribuyentes don Juan Cassinillo.

Se encuentra en Cartagena el procurador de los tribunales de Almería, don Arturo Navarro Gómez, de paso para Murcia.

—En el trenecito de hoy marcha a Alhama, el rico propietario y jefe del partido liberal de aquel pueblo, don Juan Lázaro Castillo.

—En la parroquia de Santiago y de manos del Beneficido de la Catedral, don Francisco Fernández Valverde, ha recibido las aguas del bautismo, un niño hijo de Doña Manuela Belver y don Jesús Carbonell, celoso funcionario de esta Delegación de Hacienda.

Han sido padrinos del recién nacido, la preciosa niña Manolita Carbonell, hermana del neófito y su tío don Juan Antonio Belver, que ha estado representado por el Tesorero de Hacienda don Joaquín Villar y Pola.

—Desde Gádor ha venido a nuestra ciudad, el exalcalde de aquel pueblo, don Francisco García García.

Estafeta provincial

El Sr. Gobernador civil (Sr. Fiscal de la Audiencia) el alcalde y juez municipal de Bedar, son un peligro para la paz pública; son como las figuritas de cartón y trazo de los Polibineitas de Haces Cristóbal que convertidos en seres vivientes y tirados por el cordón que guía el que hay tras del telón son tomados á sedar de labiado en labiado cosechando más silvas que splautos, pueden causar muchos males á estos vecinos.

Se dice que hace unos ocho días asistió el Sr. alcalde y juez municipal de Bedar, en el domicilio, al presidente de la Junta Municipal del Censo electoral de aquella villa, don Manuel Bolea, en donde ya estaban reunidos don Domingo Navarro González Alcalá del Ayuntamiento, don Bernardo Renovales hijo de don Fernando Renovales, médico titular y don Francisco Renovales hijo de don don Francisco de la troupe y cenellan que fué tío tío y tan grande el terror que le rodearon, que á otro día por la mañana el Ramón Bolea y Renovales dieron con sus cuerpos en el despacho de don Francisco Ferrer Galindó, jefe del partido Reformista en Vera, el que ni corto ni perseguido, con buen jefe de lidia, tratad tanto y tal bien al Ramón Bolea para que se pasara á sus días, en su defecto presentara la dimisión del cargo de Presidente de la Junta, que éste desconociera de amafos y ardidios políticos, y viéndose en peligro su libertad, cayó enfermo haciendo días